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Уважаемые делегаты и гости конференции! Спортивная работа и работа с 
молодежью являются одними из важнейших уставных задач нашей организации. За 
последние два года в этих направлениях удалось добиться заметного движения вперед. 
 

Бюрократическая работа рядовым членам Союза совершенно не видна. И это 
хорошо. Вот если бы её не было, то сразу все заметили бы её отсутствие. Уже несколько 
лет мы сами формируем спортивный календарь и включаем его в ЕКП области. Далее 
получаем под него финансирование. Затем после проведения соревнований в 
установленной форме составляем и сдаём в Спорткомитет Протоколы и отчёты. После 
этого публикуем итоги и собираем заявки на присвоение спортивных разрядов 
спортсменам, выполнившим соответствующие нормативы, и готовим представления в 
МОС РОСТО. И наконец, завершающий этап – вручение спортсменам зачётных книжек и 
значков, а также наград – дипломов, кубков и медалей, которые, между прочим, нужно 
подготовить. Всё это - рутинная работа, требующая определённой квалификации, опыта, 
уровня самоорганизации, знания федеральных и областных нормативных актов в сфере 
спорта и умения работать с людьми в потенциально конфликтной ситуации. Сейчас наша 
организация с этой задачей справляется. 

Председатель в своём докладе уже сказал о том, как мы помогаем руководителям 
молодежных радиоклубов пройти аттестацию, а также выдвинуть талантливых ребят – 
радиолюбителей на соискание Губернаторской стипендии. Это тоже наша работа. 

Сегодня перед нами стоит важная задача – пройти госаккредитацию в качестве 
спортивной федерации, развивающей в Московской области радиоспорт. На этом пути 
есть немало сложностей, но я уверен, мы все их преодолеем. Подробнее об этом процессе 
в своём докладе расскажет наш ответственный секретарь Дмитрий Воронин. 

 
Теперь собственно об областных соревнованиях. Самое крупное из них – Кубок 

области. Он разыгрывается в рамках RDXC в марте. Число участников из области 
немного растёт каждый год, стабильно превышая цифру 120 спортсменов. 

Второе большое соревнование – КВ - первенство области. Для него используется 
эфирная часть первенства России. Здесь нам есть чем гордиться. В 2009 году в первенстве 
приняли участие 43 наших юниора в возрасте до 19 лет. При этом большая часть ребят – 
это молодые перспективные радиоспортсмены в возрасте до 14 лет. 

Внутриобластная конкуренция в этих соревнованиях позволяет нашим 
спортсменам занимать высокие места и в RDXC, и в российском первенстве. В этом году 
мы первенство России выиграли с большим отрывом, что после прошлогоднего третьего 
места – хороший результат. Хочу назвать имена ребят, принесших Московской области 
зачётные баллы в первенстве. Это - Игорь Сиротин (RK3DTC) – Дмитровский район, 



Андрей Костюченко (RN3DAZ) и Артем Седов – Воскресенский район, Сергей Волков 
(R3D-130), Георгий Сурин (R3D-141) и Александр Крешневский (R3D-126) – Луховицкий 
район; Алексей Матвеев (R3D-008-KV) и Павел Липатов – Красногорск; Владимир 
Жуковец (R3D-128) – Луховицкий район. Выступали они под позывными RK3DTC, 
RK3DXW, RK3DZH, RK3FWE и R3D-128. Вы все эти позывные, конечно же, хорошо 
знаете. Они каждый день звучат в эфире. 

Проводим мы и заочное соревнование с собственной эфирной частью. Оно по ряду 
своих особенностей не имеет аналогов. Я имею в виду соревнование по радиосвязи на 
УКВ с ЧМ – модуляцией «Подмосковье – УКВ» памяти В. И. Дудакова. Не мы являемся 
инициаторами этих соревнований. Впервые они состоялись в 2001 году под названием 
«Черноземье». Организатором выступил один из радиолюбителей г. Воронежа. Три года 
назад он отказался от проведения этого теста, и эстафету подхватила наша организация. 
Дело в том, что эти соревнования ориентированы на молодежь и начинающих. А это для 
нас важно. Число участников нашего УКВ - теста постоянно растет. В 2009 году в 
соревнованиях приняло участие уже 60 спортсменов, среди которых было довольно много 
начинающих всех возрастов, а также студентов и школьников. Дело в том, что «входной 
билет» участника этих соревнований очень дёшев. Достаточно иметь автомобильную УКВ 
– радиостанцию и простую антенну. 

Наши «фирменные» соревнования – очные по радиосвязи на УКВ на 
маломощных радиостанциях. Именно этим соревнованиям мы обязаны относительно 
большим числом молодых людей в нашей организации. Традиция встреч спортсменов на 
Белом озере и в Белоомуте, которой ни много, ни мало – четверть века, теперь 
продолжилась в Щёлково. Мы задействовали там серьёзный административный ресурс и 
абсолютно бесплатно получили в полное распоряжение на целый день прекрасно 
оборудованный стадион «Спартак». Опыт первых соревнований показал, что все 
проблемы решаемы, и мы теперь имеем ещё одну спортивную базу для радиоспорта в 
области. В этих соревнованиях принимали участие ребята и взрослые из 10 районов 
Подмосковья. Такого представительства у нас не было никогда. Общее число спортсменов 
было 42, а всех участников с судьями, тренерами и обслуживающим персоналом – более 
пятидесяти. 

Не забываем мы о спортивных играх, для начинающих и самых юных 
радиоспортсменов. Очень хороший опыт есть сегодня у Подольского местного отделения, 
которое организовало цикл таких игр со школьниками, отдыхающими летом в детском 
оздоровительном лагере «Горки» Подольского района. При этом в течение смены ребята 
не только работали на стационарных и портативных радиостанциях, но и осваивали 
элементы спортивной радиопеленгации. 

 
Для судейства областных и федеральных соревнований по радиоспорту, в 

структуре МОО СРР работает Коллегия судей. За последние два года трое наших судей 
получили удостоверения судьи первой категории. Это -  Владимир Игоревич Червяков 
(RJ3FF), Владимир Данилович Чаплыгин (UA3DAF) и Владимир Сергеевич Фёдоров 
(UA3DGP). Раз в год наша коллегия в расширенном составе с организаторами работы с 
молодежью и большим числом гостей из Москвы и близлежащих городов собирается на 
традиционный семинар, на котором обсуждаются вопросы, связанные с организацией и 
судейством соревнований, планированием выступлений спортсменов, новыми нормативно 
– правовыми актами в области спорта. Это хорошая площадка для обмена опытом. 

Чтобы понять, какой объем работы сегодня у Коллегии, приведу конкретные 
цифры. В 2009 году Коллегия отсудила два федеральных соревнования, семь областных, 
два соревнования на призы журнала «Радио», а также подсчитала рейтинг 
радиоспортсменов области. 

 



Теперь о работе с молодежью и с начинающими. В этой части ситуация в 
области напрямую зависит от того, как работают местные отделения.  

Стабильно хорошо идут дела в Коломенском, Серпуховском городском и 
Серпуховском районном местных отделениях, а также в Железнодорожном, Ногинске, 
Подольске, Дубне. Душа радуется достижениям ребят из Королёва. О соревнованиях в 
Щёлково я уже упоминал.  

Однако есть у нас и местные отделения, в которых при всех их материальных и 
людских ресурсах работа с молодежью организована откровенно плохо. 

Много вопросов есть к местному отделению в Орехово - Зуево. И с помещением 
там проблем нет. И аппаратура есть. И взрослые радиолюбители в соревнованиях вроде 
бы участвуют. Но ни одного детского голоса оттуда не было слышно очень давно. 
Представителей местного отделения по г. Орехово-Зуево нет сейчас в зале. Нет и их 
организаторской работы. А работа эта нужна, прежде всего, самому местному отделению. 
Не понятно, как создать молодежный коллектив? Есть вопросы? Так нужно их задавать! 
Будем вместе выходить из этой ситуации. Будем активно помогать. Это – наше общее 
дело. И ещё нужно учесть вот что. В РОСТО сегодня идёт ротация кадров. Завтра в ОТШ, 
в которой базируется местное отделение, придет новый начальник, и строго спросит: «А 
где в вашей организации мои допризывники? Кем я отчитываться буду? Где мой 
молодёжный технический спорт?» И будет прав. Ему ведь ни КДК с категориями, ни QSL 
бюро задаром не нужны. И придется всё равно думать о том, как ребят за трансивер 
усадить. Только лучше об этом начать думать раньше, пока не поздно.  

Две недели назад в Подольске произошло печальное событие. Замолчал ключ 
Тахира Рафиковича Кутуева (RZ3DR) – руководителя молодёжного коллектива RZ3DWL. 
Подольское местное отделение в этой ситуации сработало очень чётко. Через три дня у 
ребят появился новый руководитель. В итоге RZ3DWL мы не только сохранили, но и 
будем развивать дальше. Это для нас очень важно – это для всех пример того, как нужно 
работать. Спасибо, Элеонора Анатольевна (RK3DO)! 

(Аплодисменты) 
С большим удовольствием на сайте Пушкинского местного отделения прочитал 

сообщение о регулярно работающей радиостанции с новой направленной антенной. Это 
отлично! Однако нужно быстрее восстанавливать молодежный коллектив. Все мы помним 
печальные события весны этого года, после которых не стало Учителя с большой буквы - 
Владимира Константиновича Силаева (RU3DI). Это большая потеря для всех нас, но это 
не повод сложить руки и ждать, когда молодежь сама придет в клуб и сама сядет за 
трансивер. Андрею Ивановичу Коневу (RN3DD) пора начинать действовать!  

С этой трибуны готовился жёстко критиковать работу местной организации 
Домодедовского городского округа, о чём заранее сообщил её руководителю - Михаилу 
Сергеевичу Селезнёву (RZ3DO). Но за десять минут до начала конференции у нас с 
Михаилом Сергеевичем и руководителем молодёжного радиоклуба RK3DWE при 
домодедовском морском клубе «Альтаир» состоялся серьёзный разговор. Кажется, дело 
сдвинулось с «мертвой точки». Михаил Сергеевич! Я ведь не забыл о молодежных 
лагерях, проводившихся с твоим участием на домодедовской земле лет пять назад. И о 
том, как ты команду на «Белое озеро» привозил, я тоже не забыл. Значит, всё можешь и 
умеешь. Хоть и выбрали тебя всего полгода назад, но времени на раскачку нет, берись 
скорей за дело, на тебя теперь вся надежда! Нужно развивать RK3DWE и организовать 
участие домодедовской молодежи в областной спортивной программе. Никто, кроме 
местного отделения СРР этого не сделает – больше некому. 

В том, что наши ряды регулярно пополняются молодежью, безусловно, огромная 
заслуга тех членов нашей организации, настоящих педагогов и тренеров, которые 
работают с ребятами каждый день. Сегодня  мы должны сказать слова благодарности 
Владимиру Даниловичу Чаплыгину (UA3DAF), Игорю Владимировичу Астахову (RU3FJ), 
Александру Васильевичу Дюжакову (RX3DTM), Игорю Владимировичу Жижимонтову 



(RW3DKF), Василию Ивановичу Толстоухову (RA3DA), Владимиру Игоревичу Червякову 
(RJ3FF), Владимиру Анатольевичу Мухину (RA3DAD), Юрию Олеговичу Миролюбову 
(RK3DSW), Владимиру Сергеевичу Фёдорову (UA3DGP), Вячеславу Николаевичу 
Семёнову (UA3DK), Владимиру Анатольевичу Баранову (RV3DAR), Валентину 
Михайловичу Струсевичу (RD3FI), Элеоноре Анатольевне Коряка (RK3DO), Михаилу 
Владимировичу Комиссарову (RA3DTH), Игорю Александровичу Пылихину (RK3FY), и 
ещё многим радиолюбителям, отдающим свои силы и опыт воспитанию подрастающего 
поколения коротковолновиков. 

(Аплодисменты) 
Неделю назад члену нашей организации со дня ее основания, бессменному 

руководителю молодежного радиоклуба «Контакт» (RK3DZH), преподавателю МОУ 
«Белоомутская общеобразовательная школа №2» Владимиру Даниловичу Чаплыгину 
(UA3DAF) в торжественной обстановке был вручен нагрудный знак Министерства общего 
и профессионального образования Российской Федерации "Почетный работник общего 
образования Российской Федерации". Особенно приятно, что это - признание его заслуг 
как организатора и преподавателя молодежного радиоклуба.  

Отдельное спасибо нашим спортсменам, предоставляющим свои шеки для ребят 
на период тренировок и соревнований, таких как первенство России и молодежная 
«Дружба». Начал эту добрую традицию Андрей Владимирович Меланьин (UA3DPX), а 
продолжили -  Владимир Алексеевич Соловёв (RK3DK), Виталий Анатольевич Кодинец 
(RV3FT), Александр Александрович Черкасов (RD3DT).  

А теперь о достижениях во взрослом и детском спорте. Только сухие цифры. 
За два года проведено областных соревнований – 14 
Из них первенств, молодежных и для начинающих -7 
Присвоено званий МСМК - 4 
Присвоено званий МС - 3 
Присвоено разрядов КМС – 24 
Присвоено первых и массовых спортивных разрядов – 67 
Присвоено первых судейских категорий - 3 

 
Теперь о наших планах. 
2010 год – год WRTC в России. Всю подготовительную работу проводит 

Оргкомитет, и нам его нужно поддержать по максимуму. Самой сложной задачей, мне 
кажется, будет подбор волонтёров. Придется встречаться с людьми, беседовать, убеждать. 
Чем сможем, тем поможем. 

И еще, мы все очень хотим видеть на WRTC в качестве команды от СРР нашу 
подмосковную команду  - Андрея Меланьина и Юрия Хмеленко. Успехи этой команды – в 
большой степени  - результат работы нашей организации в последние годы. Андрей 
Меланьин мог бы взять себе в команду более опытного напарника, но он поступил иначе. 
Он взял молодого спортсмена – Юрия Хмеленко, которому всего-то 22 года, и в течение 
нескольких лет готовил его к Чемпионату. Нужно заметить, что Андрей Меланьин уже 
давно работает на перспективу подмосковного радиоспорта и радиоспорта нашей страны, 
приглашая в свой шек молодых спортсменов на практику. Второй член команды - Юрий 
Хмеленко – студент физтеха, он прошел путь от «Белого озера» через молодежное 
первенство и опыт работы в сильнейшем коллективе RK3AWL. Сегодня он самый 
молодой МСМК по радиоспорту в России. Он – реальный результат работы нашей 
организации. 

В ближайших наших планах – сохранение и развитие областной спортивной 
программы. Кризис привёл к тому, что придётся из бюджета тратить больше средств на 
награды спортсменам. При нынешней численности нашей организации это реально. Через 
месяц мы увидим, какие из наших предложений приняты Комитетом по физической 



культуре, спорту, туризму и работе с молодежью Московской области, и какое будет 
финансирование. Но, безусловно, мы проведем все намеченные соревнования. 

 
Я на эту конференцию ехал вместе с делегацией Коломенского местного отделения 

и посчитал её средний возраст. Из пяти человек двоим по двадцать с небольшим, а 
остальным 30, 40 и 50 лет. А в среднем - 33 года – вершина жизни. У меня есть мечта. 
Собраться через несколько лет на конференцию именно в таком составе. Мы в этом 
направлении работаем. 

 
В заключение хочу поблагодарить всех, кто в области принимает участие в 

спортивной работе и пожелать нашим спортсменам – взрослым и детям – новых побед в 
радиоспорте, а нашей организации – оставаться и впредь дружным сплочённым 
коллективом. В этом – залог наших успехов. 

 
Спасибо за внимание! 


